

---

## „Berufliche Kommunikation“ 2025

---

Ausgeschrieben von der  
Gesellschaft für Angewandte Linguistik (GAL) e. V. und der doctima GmbH

**Preisgeld: 1000 €**

**Begünstigte: Nachwuchswissenschaftlerinnen und Nachwuchswissenschaftler**

**Bewerbungsschluss: 01. Juli 2025**

Für viele Menschen ist Kommunizieren der Kern ihrer Berufstätigkeit: PR-Fachleute, Journalist\*innen, Radiomoderator\*innen etc. Mit Sprache arbeiten ist darüber hinaus ein zentraler Bestandteil des heutigen Arbeitsalltags: Präsentationen erstellen, E-Mail-Support leisten, Entwicklungsgespräche führen, Unterrichtsgespräche gestalten, Fachliches an Laien vermitteln etc. Doch obwohl berufliche Kommunikation im Arbeitsalltag und für die Wertschöpfung von Unternehmen eine wichtige Rolle spielt, sind bisher nur vereinzelte Aspekte wissenschaftlich erforscht. Und dann mangelt es vielfach an der Übertragung wissenschaftlicher Erkenntnisse in die Praxis.

Mit dem Nachwuchspreis „Berufliche Kommunikation“ möchten die GAL und die doctima GmbH Nachwuchswissenschaftler\*innen auszeichnen, die sich in einer wissenschaftlichen Abschlussarbeit (Bachelor-Arbeit, Master-Arbeit, Diplomarbeit, Dissertation etc.) mit einem Aspekt des Themenfeldes „Berufliche Kommunikation“ auseinandergesetzt haben. Neben der fachlichen Qualität der Arbeiten, die nicht älter als drei Jahre sein dürfen, steht dabei die Übertragbarkeit der Ergebnisse in die Praxis im Vordergrund. Diese muss in der Arbeit explizit aufgezeigt worden sein.

**Wie können Sie sich bewerben?** Senden Sie bitte die folgenden beiden Dokumente an die Geschäftsstelle der GAL ([geschaeftsstelle@gal-ev.de](mailto:geschaeftsstelle@gal-ev.de)), betreff: „Nachwuchspreis“:

- die Arbeit, mit der Sie sich bewerben möchten, bitte in einer einzigen PDF-Datei (*Nachname\_Vorname\_Arbeitstitel.pdf*),
- eine maximal 5-seitige Kurzdarstellung Ihrer Forschungsarbeit (mit Zielen, Methoden, Ergebnissen und der Darstellung der praktischen Nutzbarkeit Ihrer Ergebnisse) sowie Ihren Lebenslauf (ebenfalls in einer einzigen PDF-Datei: *Nachname\_Vorname\_kurz.pdf*).

Über die Preisvergabe entscheidet eine Jury unter dem Vorsitz der Präsidentin der GAL. Der Preis wird im Rahmen der GAL-Sektionentagung in Hildesheim (17. bis 19. September 2025) vergeben. In der Eröffnungsveranstaltung der Tagung erhält die Gewinnerin bzw. der Gewinner des Preises die Gelegenheit, die Arbeit einem größeren Fachpublikum vorzustellen.

***Wir sind sehr gespannt auf Ihre Bewerbung!***

---

## Berufliche Kommunikation/ Professional Communication

---

by the

German Association of Applied Linguistics (GAL) e. V. and doctima GmbH

**Cash Prize: €1,000**

**The prize is open to BA, MA or PhD students within three years of having been awarded their degree**

**The closing date is 1 July 2025**

For many people, communicating is part and parcel of their occupational contexts, for example for PR professionals, journalists, radio presenters and many more. Working with language is also an integral part of most people's daily lives, for example when creating presentations, providing email support, conducting performance reviews, organising classroom discussions, communicating technical information to lay people, etc. However, the role and nature of technical and specialised communication in everyday life and its added value to for example companies is still under-researched. Furthermore, there is often a theory-practice gap, i.e. research results rarely filter through to practitioners.

With this prize, GAL e.V. and doctima GmbH seek to recognise and celebrate young academics who advance research in this area and work towards closing the theory-practice gap. The prize is open to early career researchers whose work pertains to professional communication, for example in the form of a Bachelor's thesis, Master's thesis, *Diplomarbeit* or PhD thesis, and who have completed their degree no longer than three years ago. The criteria for award are the technical quality of the work and focus on the transferability of the results into practice as well as a clear connection to the aims of GAL e.V.

To apply, please send the following documents to the GAL head office ([geschaefsstelle@gal-ev.de](mailto:geschaefsstelle@gal-ev.de), subject line: "Nachwuchspreis"). All submissions have to be received by the closing date of 1 July 2025.

- a copy of your thesis as a single PDF file using the file naming convention *lastname\_firstname\_titel.pdf*,
- a précis of your work of no more than 5 pages outlining objectives, methods, results and how your research will inform practice as well as a copy of your CV, again in a single PDF file using the file name *lastname\_firstname\_short.pdf*.

The prize will be awarded based on the recommendation of a jury chaired by the President of GAL e.V. and the winner will be announced at the GAL Annual Conference in Hildesheim, which takes place from 17 to 19 September 2025. During the conference's opening event, the prize winner will have the opportunity to present their work to an audience of experts.

***We look forward to receiving your application!***